

*English version below*

## **Autor\_innenvereinbarung**

**Autor\_in:**

**Titel:**

mdwPress ist der wissenschaftliche Verlag der mdw – Universität für Musik und darstellende Kunst Wien. Autor\_innen, die bei mdwPress publizieren, erklären sich mit den folgenden Bedingungen einverstanden:

1. Die Autorin/der Autor bestätigt, die zur Publikation eingereichte Arbeit unter Berücksichtigung der Grundsätze guter wissenschaftlicher Praxis selbst geschaffen zu haben. Sollte die Einreichung im Namen eines Autor\_innenkollektivs erfolgen, ist vorab mit mdwPress das Einvernehmen herzustellen. Nach erfolgter Annahme durch mdwPress wird die eingereichte Arbeit Open Access online (erst)veröffentlicht. Der Name der Autorin oder des Autors wird in der Publikation ersichtlich sein. mdwPress behält sich die konkrete Platzierung und optische Ausgestaltung der Namensnennung vor.
2. mdwPress verpflichtet sich zu Transparenz und Best Practice im wissenschaftlichen Publizieren (entsprechend den Grundsätzen des Directory of Open Access Journals: <https://doaj.org/apply/transparency/>) und erwartet, dass alle Autor\_innen diese Verpflichtung teilen. mdwPress entscheidet über Layout, Registrierung, digitale Zugänglichkeit sowie Archivierung der Publikation. Als Non-Profit-Dienstleistung vergütet mdwPress die Autor\_innen zu keinem Zeitpunkt. Es werden weder Veröffentlichungshonorare noch Tantiemen an die Autorin/den Autor bezahlt.
3. Die Autorin/der Autor versichert mit der Einreichung der Arbeit, dass es sich bei der Arbeit um eine eigene originäre Schöpfung handelt und keine Urheber- oder (Leistungs)Schutzrechte Dritter verletzt werden. Sollten Dritte der mdw gegenüber urheberrechtliche oder ähnliche Ansprüche geltend machen, so hält die Autorin/der Autor die mdw vollkommen schad- und klaglos. mdwPress ist darüber hinaus berechtigt, im Fall einer außergerichtlichen Abmahnung oder eines Hinweises wegen einer Verletzung von Urheber- oder Leistungsschutzrechten die

betreffende Publikation unverzüglich offline zu stellen, dies vorübergehend oder auf Dauer.

4. Die Autorin/der Autor stimmt zu, dass die Arbeit einer digitalen Überprüfung auf Textidentitäten, z.B. Plagiate, unterzogen wird. Dafür wird die Arbeit in pseudonymisierter und sicherer, verschlüsselter Form an einen Empfänger in den Vereinigten Staaten von Amerika übermittelt. Hierzu wurden von der mdw Standarddatenschutzklauseln gem. Art. 45 Abs 2 lit c DSGVO vereinbart. Die Aufbewahrung und Löschung der übermittelten Daten erfolgt im Einklang mit den gesetzlichen Bestimmungen.
5. Die Autorin/der Autor erteilt der mdw an der eingereichten Arbeit eine nicht ausschließliche, auf Dritte übertragbare und von mdwPress unterlizenzierbare, unwiderrufliche, räumlich unbeschränkte und zeitlich auf die Dauer der urheberrechtlichen Schutzfrist beschränkte Nutzungsbewilligung, insbesondere hinsichtlich der Rechte zur Vervielfältigung, Verbreitung und öffentlichen Zugänglichmachung. Das Recht der (Erst)Veröffentlichung in allen elektronischen Formaten ist ebenfalls umfasst. mdwPress ist berechtigt, die eingereichte Arbeit Open Access unter der von der Autorin/vom Autor gewählten Creative Commons Lizenz zu veröffentlichen, möglich sind: CC-BY, CC-BY-NC, CC-BY-SA, CC-BY-NC-SA sowie -ND-Varianten. (Einzelne Teile der Arbeit können alternativ lizenziert werden). In jedem Fall erlaubt diese Lizenz anderen die gemeinsame Nutzung und Wiederverwendung des Hauptteils der Arbeit, zumindest für nicht-kommerzielle Zwecke der Bewahrung, des Text- und Data-Mining, der Bildung, der Forschung und der Verbreitung in der Originalsprache.
6. Darüber hinaus werden die Rechte der Autorin bzw. des Autors nicht berührt. Insbesondere steht es ihr bzw. ihm frei, mit Dritten gesonderte, zusätzliche Vereinbarungen über die nicht-exklusive Nutzung einer beliebigen Version des Werkes (z.B. in institutionellen oder fachlichen Repositorien) mit einem Hinweis auf die Veröffentlichung durch mdwPress zu treffen.
7. Die Autor\_innen werden ermutigt, ihre Arbeit ggf. bereits während des laufenden Begutachtungsprozesses online zu stellen (z.B. auf ihrer persönlichen Website oder auf einem Preprint-Server), da dies zu einem produktiven Austausch sowie zu einer früheren und stärkeren Zitierung der Veröffentlichung führen kann.

8. Auf diese Erklärung sowie die Annahme der eingereichten Arbeit zur Publikation ist österreichisches Recht anwendbar. Erfüllungsort ist der Sitz der mdw in Wien. Ausschließlicher Gerichtsstand für alle Streitigkeiten nach dieser Vereinbarung ist Wien, Innere Stadt.

#### Spezielle Vereinbarungen für Buchpublikationen:

1. Autor\_innen gewähren der mdw insbesondere das Recht, gedruckte Exemplare des Buches zu einem Preis anzubieten, der genau die Kosten für Druck und Versand abdeckt. Die mdw hat außerdem das Recht, einen kommerziellen Verlag mit der Produktion von gedruckten Exemplaren und deren Verbreitung zu beauftragen. In jedem Fall werden die Konditionen von mdwPress für gedruckte Versionen des Buches den Autor\_innen klar dargelegt, bevor das Manuskript zur Veröffentlichung angenommen wird.
2. Autor\_innen von gedruckten Monographien sowie die Herausgeber\_innengruppe von gedruckten Sammelbänden erhalten jeweils 10 Belegexemplare; Beiträger\_innen zu gedruckten Sammelbänden jeweils 1 Belegexemplar.
3. Ab dem 1000. verkauften Exemplar sind die Autor\_innen und Herausgeber\_innen mit 10% am Nettoverkaufserlös aller weiteren Exemplare beteiligt.

---

Ort, Datum

---

Unterschrift Autor\_in

## Datenschutzinformation

Die Datenverarbeitung im Rahmen der Publikationsservices der mdw erfolgt zu dem Zweck, den Veröffentlichungsprozess von der Einreichung über die Begutachtung bis zur Publikation abzudecken. Für die Verwaltung und Veröffentlichung von wissenschaftlichen Arbeiten werden wir Ihre nachfolgend angeführten personenbezogenen Daten verarbeiten: Personenstammdaten bei Anmeldung von Titeln zur Veröffentlichung (akademischer Titel, Name, Institutszugehörigkeit, publikationsspezifische Informationen), Personenstammdaten zur Erfassung im individualisierten Autorenstammsatz der GND (akademischer Titel, Name, Geschlecht, Geburtsjahr, Geburtsort, Beruf, Institutszugehörigkeit), Kommunikationsdaten (Name, Benutzername, E-Mail-Adresse), Vertragsstammdaten, Kundenhistorie und IT-Nutzungsdaten.

Die Verarbeitung der genannten Daten erfolgt dabei aufgrund Art 6 Abs 1 lit b DSGVO zur Erfüllung eines Vertrages mit Ihnen bzw. zur Durchführung vorvertraglicher Maßnahmen sowie aufgrund öffentlichen Interesses gem Art 6 Abs 1 lit e DSGVO iVm §§ 1-3 UG.

Die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten erfolgt zunächst durch Mitarbeiter\_innen der mdw und anschließend ggf durch Kooperationspartner\_innen, die auf den Websites der Publikationsservices benannt sind. Ihre wissenschaftliche Arbeit sowie Ihr Name, Ihr akademischer Titel, Ihre Institutszugehörigkeit, Ihre E-Mail-Adresse und publikationsspezifische Informationen werden auf Basis des abgeschlossenen Vertrags veröffentlicht und damit allgemein zugänglich gemacht. Die Speicherung erfolgt für die Dauer des Vertragsverhältnisses und darüber hinaus für die Dauer etwaiger bestehender Rechtsansprüche bzw. aufgrund gesetzlicher Pflichten. Daten, die Archivgut gemäß dem Bundesarchivgesetz darstellen, werden unbegrenzt aufbewahrt.

## Ihre Rechte

Als Betroffene\_r der Datenverarbeitung haben Sie im Rahmen der Art 15-21 DSGVO gegenüber der mdw das Recht auf Auskunft, Berichtigung, Löschung, Einschränkung und Datenübertragbarkeit. Darüber hinaus steht es Ihnen zu, sich bei Beschwerden wegen Datenschutzverstößen an eine Aufsichtsbehörde (in Österreich: die Datenschutzbehörde, [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at)) zu wenden.

Selbstverständlich können Sie sich bei im Raum stehenden Datenschutzverstößen oder Fragen zum Datenschutz an der mdw sowie zur Wahrnehmung oben genannter Rechte an unsere Datenschutzbeauftragte wenden: Anton-von-Webern-Platz 1, 1030 Wien, per E-Mail unter [datenschutz@mdw.ac.at](mailto:datenschutz@mdw.ac.at) oder telefonisch unter 01 71155 6046.

## Author Agreement

mdwPress is the academic publisher of the mdw – University of Music and Performing Arts Vienna. Authors who publish with mdwPress agree to the following terms:

1. The author confirms that the work submitted for publication has been created solely by them and according to the principles of good scientific practice. Should the work be submitted by a collective of authors, agreement with mdwPress must be pertained beforehand. After acceptance by mdwPress, the submitted work will be published Open Access online. The name of the author will be visible in the publication. mdwPress reserves the right to determine the specific placement and visual design of the naming.
2. mdwPress commits to transparency and best practice in scholarly publishing (according to the principles of the Directory of Open Access Journals: <https://doaj.org/apply/transparency/>), and expects all authors to share this commitment. mdwPress chooses the layout, registration, digital access and archiving of the publication. If agreed upon, the fees involved are detailed in a separate invoice to the author. As a non-profit service, mdwPress does not remunerate authors at any time. Neither publication fees nor royalties are paid to the author.
3. With submission, the author guarantees that the work is their own original creation and does not infringe any other copyrights, property rights or performance rights of third parties. Should third parties assert copyright or similar claims against mdw, the author holds the mdw completely harmless. mdwPress is furthermore entitled, in the event of a cease-and-desist order or a notice due to an infringement of copyrights or performance rights, to immediately take the respective publication offline, either temporarily or permanently.
4. The author agrees that the work will be subject to a digital check for text identities, e.g. plagiarism. For this purpose, the work will be transmitted in pseudonymized, secure and encrypted form to a recipient in the United States of America. For this purpose, mdw has agreed to standard data protection clauses pursuant to Art. 45

Para. 2(c) GDPR. The storage and deletion of the transmitted data is carried out in accordance with the legal provisions.

5. For the submitted work, the author grants the mdw a non-exclusive, irrevocable license, transferable to third parties and sublicensable by mdwPress, geographically unrestricted and limited in its duration to the period of protection under copyright law, in particular with regard to the rights of reproduction, distribution and public access. The right of (first) publication in all electronic formats is also included. mdwPress is entitled to publish the work Open Access under a Creative Commons license chosen by the author from the following possibilities: CC BY, CC BY-NC, CC BY-SA, CC BY-NC-SA as well as -ND variants. (Single parts of the work can be licensed alternatively.) In any case, the license permits others to share and reuse the main body of the work, at least for non-commercial purposes of preservation, text and data mining, education, research, and dissemination in the original language.
6. Beyond that, the rights of the author are not affected. In particular, the author is free to enter into separate, additional agreements with third parties for the non-exclusive use of any version of the work (e.g. in institutional or subject repositories), with an acknowledgement of its publication by mdwPress.
7. The Authors are encouraged to post their work online (e.g. on their personal websites or on a preprint server) during the review process, as it can lead to productive exchanges, as well as earlier and increased citation of the publication.
8. This agreement as well as the acceptance of the submitted work for publication shall be governed by Austrian law. Place of fulfillment is the location of the mdw in Vienna. The exclusive place of jurisdiction for all disputes under this agreement is Vienna, Innere Stadt.

Special terms for book publications:

1. In particular, authors grant the mdw the right to offer printed copies of the book for a price that exactly covers the cost of printing and shipping. The mdw is also granted the right to commission a commercial publisher for printing and print dissemination. In any case, the conditions for printed versions of the book are laid out clearly to the authors by mdwPress prior to acceptance of the manuscript for publishing.

2. Authors of printed monographs as well as groups of editors of printed edited volumes receive ten author copies; contributors to printed edited volumes receive one author copy.
3. From the 1000th copy sold, the authors and editors have a 10% share in the net sales revenue of all further copies.

## Data Protection Information

Data processing within the framework of the mdw's publication services is done for the purpose of covering the entire publication process including submission, assessment and publication. For the administration and publication of scientific works we will process your following personal data: personal master data when registering titles for publication (academic title, name, institute, information specific to the publication), personal master data for the inclusion in the Integrated Authority File (GND) (academic title, name, gender, year of birth, place of birth, profession, institute), communication data (name, user name, e-mail address), contract master data, customer history and IT user data.

The processing of the data takes place to implement the contract with you or to implement pre-contractual obligations, legally based therefore on Art. 6 Para. 1(b) GDPR or on the basis of public interest in accordance with Art. 6 Para. 1(e) GDPR in conjunction with Sec. 1-3 of the Universities Act (UG).

The personal data is at first processed by mdw staff members, and thereafter, if applicable, by cooperation partners, as named on the websites of the publication services. Your scientific work as well as your name, your academic title, your institute, your e-mail address and information specific to your publication will be published on the basis of the contract and will be made publicly available. It will be saved for the duration of the contract and beyond that for the time any possible legal claims or statutory obligations may exist. Data, which have to be archived in accordance with the Federal Archive Act, will be stored for an infinite period of time.

## Your rights

Regarding your personal data you are entitled to the following rights under Art 15-21 GDPR: right of access, right to rectification, right to erasure, right to restriction of processing, right to data portability, right to object. In addition, you are entitled to contact a supervisory authority (in Austria: the data protection authority, [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at)) in the event of complaints about data protection violations.

Of course you can also contact our data protection officer if you allege any data protection violations or have questions about data protection at mdw: Anton-von-Webern-Platz 1, 1030 Vienna, via e-mail at [datenschutz@mdw.ac.at](mailto:datenschutz@mdw.ac.at) or via phone at 01 71155 6046.